



## Casi 15.000 firmas piden el test de cáncer colorrectal para Almería

**La Consejería de Salud inició un programa piloto que no se ha consolidado, pese a que se puede curar si se detecta a tiempo**

■ A. MALDONADO

**ALMERÍA.** Cerca de 15.000 firmas (15.394, en concreto) se han recogido en Almería para solicitar que el cribado de cáncer colorrectal sea una realidad en todas las Comunidades Autónomas y que la población en edad de riesgo (50-69 años) tenga el mismo derecho a esta medida preventiva. Las firmas han sido reunidas por la Asociación Española Contra el Cáncer y las más de 560.000 totalizadas en el resto de las comunidades autónomas sin este sistema serán entregadas el próximo día 23 al Consejo Interterritorial que se reúne en el Ministerio de Sanidad,

Servicios Sociales e Igualdad. La iniciativa prosigue queja, que mediante una actuación de oficio, planteó a la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Andalucía el Defensor del Pueblo Andaluz en diciembre del pasado año, al conocer la campaña de recogida de firmas que había iniciado la Asociación Española Contra el Cáncer en Almería dirigida a la sanidad pública no solamente en Andalucía sino en toda España.

El Defensor del Pueblo Andaluz reconocía, en aquellas fechas y bajo confirmación de los responsables de la Delegación Territorial de Salud, que en Almería, al igual que en el resto de Andalucía, la sanidad pública inició, como un proyecto piloto, el cribado de cáncer de colon entre los mayores de 50 años, pero que el programa quedó paralizado ya que no se llama a la población en riesgo, que son los hombres y las mujeres de entre 50 y 69 años, para hacerse

la prueba. Desde el mismo organismo se confirmó ayer esta situación, aunque se precisaba que el tema continuaba en estudio para decidir su aplicación.

### Coste-eficacia

A diferencia de las pruebas para otros tipos de cáncer o de diversas enfermedades, en el cribado de cáncer colorrectal parece que se barajan tanto razones económicas como motivos científicos desde los responsables de la decisión de poner en marcha este sistema, si bien el Defensor del Pueblo Andaluz sostiene que «la evidencia científica demuestra que el cribado poblacional es efectivo mediante el test de la sangre oculta en heces (método inmunológico). El test de sangre oculta en heces (SOH) es una prueba barata (cuesta menos de dos euros) y sencilla, capaz de detectar lesiones precancerosas ocho años antes de que estas se transformen en cáncer colorrectal. Es una prueba con una relación coste-eficacia demostrada. Un estudio encargado en 2008 por el Ministerio de Sanidad, a través del Instituto de Salud Carlos III de Madrid, y otro posterior financiado por la Asociación Española contra el Cáncer, demuestran el coste-efectividad del cribado de cáncer de colon y la utilidad de la SOH en la detección del cáncer colorrectal».

Una serie de datos apoyan la inclusión del programa de cribado de población de cáncer colorrectal en la Cartera de Servicios Comunes del Sistema Nacional de Salud, que es la petición de la Asociación Nacio-



Entrada al complejo hospitalario de Torrecárdenas. ■ IDEAL

nal Contra el Cáncer, respaldada ahora con estas firmas, y del Defensor del Pueblo Andaluz. El cáncer de colon es el de mayor incidencia entre hombres y mujeres, de hecho, cada año fallecen por esta enferme-

dad cerca de 15.000 personas en España. Pero muchas son evitables puesto que el cáncer colorrectal se puede curar en el 90% de los casos si se detecta a tiempo. El programa de cribado significaría salvar hoy 3.600 vidas. Los resultados de las siete comunidades autónomas que lo tienen implantado también avalan la solicitud, lo que, desde otra perspectiva, pone de manifiesto una inequidad evidente para los ciudadanos de las que no lo aplican y eso que es el cáncer de colon es el primer tumor maligno en incidencia y el segundo en mortalidad.

**La petición, avalada por el Defensor del Pueblo Andaluz, se presentará el 23 en el Ministerio**